

EL ISLEÑO

PERIODICO DE INTERESES MATERIALES

ADMINISTRACION: Imprenta, 2-2.º q.

SUSCRIPCION: PTAS. 1'25 AL MES

Año XLI

Palma de Mallorca jueves 5 de Agosto de 1897

Núm. 13124

Agosto

Hemos entrado en el octavo mes del año, alegre y bullicioso en los pueblos y en las playas y desanimado en las grandes capitales. En la primer semana disminuyen los días un minuto por la mañana y otro por la tarde; en la segunda seis y ocho; en la tercera siete y nueve, y en la cuarta, siete y diez.

El día 2, Ntra. Sra. de los Angeles, grandes fiestas en Jatafe y ferias en Concaína, Dolores y Estella; el 3 y el 4 ferias en Cartagena; del 4 al 7 ferias en Vitoria a supatrona Ntra. Sra. de la Blanca, en las corridas de toros volverá a presentarse el popular Guerrita, después de la herida que recibió en la mano en la plaza de Madrid. La procesión del Rosario en las más notables que se celebran en España y la única que puede competir con la de Zaragoza.

El 5 ferias en Badajoz y Orizaba; el 6 verbena de San Cayetano, en Madrid, el 9 de San Lorenzo. El 10 solemne función religiosa y fiestas en El Escorial ferias en Huesca, Alcañiz y Plasencia; el 11 feria y toros en Manzanarés; 14 verbena de la Virgen de la Palma en Madrid; del 14 al 22 ferias en Badajoz.

El 15 la Asunción de Nuestra Señora, una de las fiestas más solemnes del año celebradas con romerías y festejos en casi todas las poblaciones rurales de España. Es el gran día de San Sebastián aquel en que llega a su apogeo la animación en la capital de Guipúzcoa.

Del 18 al 21 ferias en Bilbao con corridas de toros de las más notables que se celebran en España.

En este mes dominan las calenturas gástricas, tomando algunas el carácter de nerviosas, y se presentan inflamaciones en la piel, sobre todo crípela.

Hay que tener cuidado de no abusar de la fruta y precaverse contra las variaciones atmosféricas, que ya empiezan. Como el anterior es el mes más adecuado para el uso de los baños.

En agosto frío en rostro, dice el refrán. El agua de agosto azafrán, vino y mosto. Agosto y vendimia no es cada día y si cada año. Unos con ganancias y otros con daños.

Es el mes de hacer conserva de frutas, de poner los pepinillos y pimientos en vinagre. Las carnes de vaca, de ternera y de cordero y de carrer son muy buenas.

Problema cubano

Aspecto internacional

Un banquete a Woodford

Copiamos lo siguiente de una carta que con fecha 19 de Julio dirige a La Epoca su corresponsal en Nueva York:

Con el tacto y con la elevación de miras que han informado la acertada gestión de nuestro representante en Washington durante toda la difícilísima campaña actual, el señor Dupuy de Lome dió anoche un banquete al nuevo ministro de los Estados Unidos en Madrid, M. Stewart L. Woodford, como primera prueba de la hospitalidad y de la cortesía españolas.

La prensa del país, al dar cuenta de esa fiesta, que calificó de brillante, revela la favorable impresión producida por ese acto de delicada deferencia en obsequio del nuevo representante de este Gobierno. Con ello el ministro de España ha correspondido a la marcada atención que para con él tuvo el general Woodford al hacerle una visita en la forma en que lo hizo, inmediatamente después de prestar el juramento de su nuevo cargo.

Además del general, la señora y la señorita Woodford, asistieron a la comida los subsecretarios de Estado, señores Day y Ader; el ministro de Portugal, vizconde de S. Thyrae, y señora; el de la República Argentina, doctor Martin Garcia Meron; el encargado de Negocios de Colombia, señor Rengifo, y su señora; la señorita Drain; el primer secretario de nuestra Legación, don Pablo Soler; el segundo, señor Galarza, y el agregado, señor Almería.

El secretario de Estado, M. Sherman, que estaba invitado al banquete, y que se halla enfermo estos días, envió excusas en expresiva carta manifestando su sentimiento por no poder asistir a causa de la dolencia que le retiene en cama.

La señora de Dupuy de Lome, cuya distinción, talento y afabilidad le han conquistado lugar muy preferente en la buena sociedad de Washington, ayúdó a nuestro ministro a hacer los honores de la casa. Sin

duda también al exquisito gusto y al *savoir faire* de la distinguida dama fué debido el hermoso aspecto que ofrecían los salones de la Legación, con su artístico y encantador decorado de flores y plantas y su iluminación, tan profusa como bien dispuesta.

Durante la velada reinó la mayor cordialidad entre los invitados, todos los cuales, y especialmente los huéspedes de honor, guardarán, así es de creer, gratos recuerdos de tan placentera fiesta.

Busca, buscando

Madame Sarah Bernhardt de quien se puede decir que no tuvo nunca *froid aux yeux* y que como andacia artística no deja nada que desear, se propone representar el invierno próximo en la *Renaissance*, de París, la obra escénica más peliaguda que existe en el teatro universal: el *Hamlet*.

Pero lo gordo está en que la genial actriz se propone interpretar, no el papel de *Ofe- lia*—cosa que no tendría nada de extraño, sino el de protagonista, Sarah, a instancias, según se dice, del príncipe de Gales, tiene empeño en demostrar que su talento dramático raya bastante alto para atreverse con un personaje tan difícil, tan complejo, y que solo los más grandes actores del mundo, los Garrick, los Kembie, los Irving, los Rossi, los Modena, han podido interpretar brillantemente, aunque entendiendo todos de una manera diferente la gigantesca concepción del poeta inglés.

¿Cómo saldrá Madame Bernhardt de un empeño tan dificultoso?... Imposible es preverlo y sería temerario aventurar siquiera una opinión. Extraordinarias son las facultades de la actriz francesa y las tiene cumplidamente demostradas en largos años de gloriosa carrera, en múltiples y dificultosas creaciones escénicas. Su temperamento realmente privilegiado y su incontestable cultura intelectual, la ponen en condiciones de acometer una empresa que, tratándose de otra actriz, podría pasar por descabellada y propia tan sólo de una vanidad ridícula. Desde luego puede apostarse a que Sarah no desempeñará «ningún mal papel», que tendrá arranques magníficos y rasgos soberbios. Pero... pero aun suponiendo que su gran talento se mostrara en esa ocasión a mayor altura que nunca, ¿puede una mujer poseer la capacidad necesaria, para interpretar como es preciso un personaje como el de *Hamlet* y hasta para producir en el ánimo del espectador la ilusión indispensable? Ahí está la cuestión, como diría el mismo príncipe de Dinamarca.

De todos los héroes de la escena, *Hamlet* es el más complicado, el de esencia más misteriosa. Un crítico inglés ha dicho que el alma de *Hamlet* era todavía un alma desconocida y un enigma por descifrar. Pero las lobregueces que rodean a esa figura extraña tan filosófica, no privan que sea al propio tiempo una de las más vibrantes; de más relieve humano que existen en el teatro. *Hamlet* se nos presenta, no tan sólo como un pensador atormentado continuamente por sus pensamientos, si que también como un hombre cuyo corazón vibra y palpita al impulso de las pasiones humanas: es también, dentro de la fábula escénica, un personaje «de acción». Harmonizar esa doble carácter, traducir con verdad psicológica y con verdad plástico-teatral esa difícil complejidad... hé ahí el problema que que han luchado todos los grandes actores que quisieron representar la obra de Shakespeare.

Hamlet aparece, en virtud de esa misma complejidad, como una figura eminentemente viril. Los antropólogos le consideran seguramente como un neurosténico y es probable que tengan razón. Pero no veo que su neurosténia ofrezca ningún sello de feminismo y no creo que la imaginación, aun la más complaciente, se avenga a admitir sin reparos y sin repugnancias al terrible vengador, «encarnado» en el pellejo de una mujer. Y creo que se necesitará mucha y muy buena voluntad para aceptar sin protestas—internas cuando menos—la fición de un *Hamlet* con formas y facciones sfeminadas. Y no veo tampoco el efecto dramático que pueda causar la voz de Sarah, su famosa *voix d'or*, declamando las amarguras del célebre monólogo ó exhalando las terribles impresiones del tercer acto. Quizás sea eso infundado prejuicio, pero temo que el órgano melodioso de la insigne artista habría de echar abajo todas las ilusiones.

He oído decir que una gran actriz inglesa, mistres Siddins, tenía la costumbre todas las veces que se disponía a interpretar una producción de Shakespeare, de arrodillarse delante de un retrato del poeta, rogando a su espíritu que le asistiera para

salir airoso del empeño. Si Sarah Bernhardt imitase el ejemplo de su colega británica quizás oíría la voz de ultratumba del sublime trágico, diciéndola:

—Gracias te doy oh hija de las Galias, del homenaje que quieres tributarme; pero estás bien segura de no errar?... Potente es tu número y nada me sería tan grato como el verte interpretar esas snaves creaciones que se llaman *Ofe- lia* y *Desdémona* ó la siniestra concepción de *Lady Macbeth*, pero a mí *Hamlet*, créame: *n'y touche pas...*
JUAN BUSCÓN.

En el confesionario

Todas las mañanas, apenas las primeras luces del día iluminan la tierra, y la población se envuelve en esa ligera neblina que se evapora súbitamente, Juana, la pesadota Juana, la mujer del maestro Frasquito como la llaman en su barrio, abandona el lecho y después de vestirse un modestísimo traje, y colocar sobre su cabeza el consabido velo, descuelga de uno de los pilares de la cama, el rosario que allí dejó la noche antes y se encamina a la iglesia de Nuestro Padre Jesús de la Misericordia.

En tanto, su marido queda en la cama saboreando las últimas horas del sueño y la enervante temperatura que en unión de la esposa había desarrollado entre las sábanas. No tenía precisión de levantarse temprano, porque su empleo no se lo exigía; además, se encontraba en una situación especialísima, así como de reserva ó en clase de agregado.

Tor eso su paga era escasa, aunque la suficiente para atender a las necesidades de una familia reducidísima, pues el cielo no quiso dar prole a aquel matrimonio, sin duda para que no tuviera la molestia de educarla en los sabios preceptos de la religión y la moral.

El marido salía muy poco a la calle: únicamente a fin de mes, daba un ligero paseo, con objeto de percibir la paga del Estado, y volvía a casa enseguida, porque para él, no había amigos ni distracciones fuera del hogar y apartado de su amantísima esposa.

Era un bendito, en toda la aceptación de la palabra.

Entre él y su mujercita no había surgido nunca la más ligera nube de disgusto: se entendían con una palabra, se adivinaban por un gesto y se acariciaban con una sonrisa. Eran en fin, el uno para el otro, como suele decirse.

Así es que, cuando Jurna iba a la Iglesia su marido la esperaba con resignación y hasta con gusto; iba a cumplir con Dios, y ninguna visita tenía de más importancia.

El sumo Hacedor recibe a los suyos sin aparato ceremonioso: las puertas de su santa casa, están siempre abiertas a todas las gentes, y ni hay antepasas que hacer, ni memoriales que escribir para ser recibido.

En honor a la verdad, Juana no era una fanática: más bien una egoísta, pues como tantas otras de su ralea, no iba al templo del Todopoderoso, a decir requiebros ni chicoleos a los santos que desde sus altares la miraban, con los mismos ojos siempre, siempre con la misma sonrisa de bondad, ó con idéntica expresión de amargura.

Iba, a pedir a Dios algo que le hacía falta, para que su dicha fuera completa; por si acaso, no se olvidó nunca de depositar su pequeño óbolo en el cepo de las ánimas, de las benditas ánimas del purgatorio, de aquellas que purgan sus delitos entre las llamas para purificarse.

A tener relaciones de amistad con algún Ministro del Gobierno, hubiérase atrevido a impacientarlo continuamente, hasta conseguir sus pretensiones; pero los hombres... ¡ah, los hombres no podían servirle en lo que deseaba!

Bor eso iba a la Iglesia: el Todopoderoso, dicho se está, que todo lo puede, y Juana no quería perder las relaciones con el Rey de los cielos.

Después de oír la cotidiana misa con un fervor que para si quieren todos los beatos del orbe, visitaba uno por uno los altares, besando el paño de éste, sacudiendo el polvo del otro, ó encarándose con tal ó cual imagen para recordarla sus deseos.

Hacia en fin, lo que cualquiera visita, con toda la familia de la casa que frecuentaba y cumplido tan religioso deber, volvía a su hogar, rezando siempre alguna de las oraciones que aprendió en su infancia, pero sin detenerse nunca, a dar una limosna a los pobres que encontraba en su camino.

Este día fué un extraordinario: Juana no iba sola a oír misa ni a visitar los altares; era viernes, y los viernes se confesaba con el primer cura que salía al paso. Verla a los pies del confesor, dirigida al

suelo la mirada, cruzadas las manos, contrita y llorosa, parecía la imagen del arrepentimiento.

¿Pero de qué tenía que arrepentirse? ¿Faltó a su marido de pensamientos ó de obras? ¿No cumplía con los preceptos del decálogo?

¡Quién sabe! Pero su confesión era breve; de nada malo se acusaba ante el confesor y éste se veía perplejo para imponerle penitencia; verdad es que, no la preguntaba si conocía las obras de misericordia, ni otras obras por el estilo.

Ello es que el cura, después de mandarle rezar una salve, por si algún pecadillo había quedado sujeto entre los pliegues de la memoria, pronunciaba el *Ego te absolvo, en el nombre del Padre etc.*, y dándole su evangélica bendición, se levantaban ambos del confesionario.

La confesión es reservada y no puede penetrarse en el sagrado de ella.

Sin embargo, cuando Juana se apartó del cura para cumplir la penitencia, debió acordarse de algo, porque apresuradamente, volvió en busca del representante de Cristo.

—Padre, pedid a Dios, que mi marido tenga trabajo.

—Ya lo haré, hija mía.

—La vida, sin trabajar es imposible.

—Verdad; y el que trabaja cumple con lo que Dios ordena: «*ganarás el pan con el sudor de tu frente...*»

—No os olvidéis señor cura: hace un año, que mi esposo está parado.

El cura se compadeció de aquella pobre mujer, é interesándose por ella, le preguntó:

—¿Y que es tu esposo?

—Verdugo.

Rafael Guerrero.

Agitación en las zonas

Madrid 2.

El señor alcalde, en una conferencia celebrada ayer con el señor Avilés, se negó a dar por escrito la orden suprimiendo el cobro de derechos de consumos a los artículos que introdujeran en el extrarradio y que procedieran del interior de Madrid.

Anoche conferenciaron con el señor ministro de la Gobernación los señores gobernador civil y alcalde, cambiando impresiones sobre la actitud de los industriales de las zonas.

Las autoridades no creen que pueda alterarse el orden público, ni que tampoco ocurra conflicto alguno por el cierre de las tiendas.

Nuevamente se reunieron anoche los representantes de las zonas.

El señor Avilés dió cuenta de la entrevista celebrada con el señor alcalde.

Se acordó sostener el acuerdo de cerrar hoy y días sucesivos los establecimientos.

Hasta las tres de esta tarde

Guindalera y Prosperidad

Nada de particular ha pasado hasta las once de la mañana que nos retiráramos.

Las puertas de todos los establecimientos se cerraron, tanto en un barrio como otro.

Solamente dos establecimientos había abiertos en el barrio de la Prosperidad, cuyos dueños, uno de ellos había entrado en el concierto y el otro esperaba hacerlo.

Una comisión compuesta de unos veinte industriales recorría las calles de la Prosperidad, sin que ocurriese más incidente. Entre aquellos figuraban los señores Bisti-Berdasco, Vega y Julián Jiménez.

No vimos una pareja de orden público ni de guardia civil en ninguno de dichos barrios.

Preguntamos a un grupo de mujeres cómo se arreglarían, si estaban las tiendas cerradas, para surtirse de comestibles, y nos contestaron que, de seguir esta tarde cerrados los establecimientos, tomarían una enérgica determinación; que esperaban el regreso de sus hombres para saber para saber qué resolución tomar.

Segovia y Toledo

En la carretera de Castilla (Puerta de Segovia), comenzó a las seis y media de esta mañana a formarse grupos de mujeres no *filarmónicas* y enemigas del concierto, con ánimo de protestar contra dos dueños de tiendas que no cerraban, ó sea las de D. Francisco Quiroga y D. Antonio Ruiz.

Al fin y al cabo realizaron su propósito, y un grupo de unas treinta mujeres comenzaron a arrojar a la entrada del establecimiento piedras, sillas y banquetas, y en la segunda a tirar todos los comestibles y be-

bestibles, armándose un escándalo mayúsculo.

Calculábase en 1.000 pesetas próximamente los perjuicios irrogados al dueño de la tienda.

Entre las voces que sobresalían de entre aquella Babel, oíase esta: «¡Duro, duro, que a nosotras no nos hacen nada!»

A las ocho de la mañana quedaron cerradas todas las tiendas de aquella zona, sin más consecuencias que las referidas.

En la tienda de Quiroga, las amotinadas intentaron hacer lo propio que en la de Ruiz; pero Quiroga tuvo mucho *quinqué*, y cerró con bastante anticipación.

Algunas tiendas del Puente de Toledo se cerraron; otras quedaron abiertas, sin que nadie se preocupase del asunto puesto sobre el tapete.

En las Ventas

Todo estaba tranquilo en aquel barrio. La mayor parte de las tiendas se hallaban cerradas, á excepción de los merenderos y de los hoteles.

Varios hombres recorrieron pacíficamente la zona, pidiendo á los dueños de las pocas tiendas abiertas, que cerrasen sus establecimientos.

Los industriales de las Ventas partidarios del cierre con quienes hemos hablado, nos han manifestado que les es imposible vivir con las condiciones actuales.

Los parroquianos de nuestros establecimientos—nos dijeron—compran en ellos los géneros por economía, pues hasta hace pocos días han pagado solamente el 50 por 100, pero con la reforma del Ayuntamiento, los artículos valdrán un 50 por 100 más caros que en el centro, y esta medida constituiría nuestra ruina.

Otros, por el contrario, nos manifestaron que no adquirirán los artículos en Madrid, evitando por este medio el satisfacer derechos dobles de consumo.

Como prueba de imparcialidad, nos hacemos eco de las opiniones de unos y otros.

Cuatro Caminos

En esta barriada ha sido donde el escándalo tomó mayores proporciones.

Desde bien temprano grupos de mujeres y niños recorrieron las calles de dicha zona y á las siete de la mañana un grupo numeroso se estacionó frente al establecimiento de vinos de Canuto González, que estaba abierto.

Empezaron á gritar las mujeres y chicos: «¡Muera Canuto!» «¡Abajo las zonas!»

En la carretera había amontonada gran cantidad de gruesas piedras para la grava, y de éstas se apoderó dicho grupo, arrojándolas contra el establecimiento en cuestión, y haciendo pedazos botellas, cristales, puertas y estantería.

El grupo de mujeres entró en la tienda, rasgando con cuchillos los pellejos de vino. El establecimiento quedó completamente destruido.

El dueño se decía que había salido muy temprano para Madrid.

De haber estado en su casa, seguro que habría sido víctima de un atropello de consecuencias lamentables.

Los ánimos se hallaban muy excitados. En toda la zona no llegarían á diez los establecimientos abiertos.

Después los amotinados se dirigieron á la Glorieta, emprendiéndola á pedradas con la carnicería de Vicente, apodado «El Guerrillero», quien tuvo que abandonar su casa, sufriendo ésto desperfectos de consideración.

Los establecimientos de comestibles de D. Lucas Fernández, situados en la calle de Bravo Murillo, y titulados «Punta Brava» y «Carolinas», fueron igualmente apedreados.

El primero es el mejor del barrio y hacía poco que se hicieron en él reformas por valor de 50.000 reales.

Las puertas, que son corredizas y de planchas de hierro quedaron abolladas.

El grupo de mujeres y niños conducían una bandera de los colores nacionales, con esta inscripción:

«Muera Canuto.—Abajo las zonas.»

La bandera lució hasta las once de la mañana, en cuya hora se apoderaron de ella varios guardias de Seguridad.

A los Cuatro Caminos llegó una sección de guardia civil de caballería, de 25 números, mandados por un capitán y dos tenientes.

Además se trasladaron á dicho barrio los guardias de Seguridad que prestan sus servicios en los distritos de la Universidad y Hospicio.

A éstos los mandaba el capitán señor Serrano.

Todos se distribuyeron por las calles de Bravo Murillo y Artistas.

Las panaderías permanecían cerradas y sólo se veían abiertas la farmacia y la expendeduría de tabacos.

El merendero de Davao, situado en la citada calle de Bravo Murillo, fué objeto también del furor de las mujeres, en su mayoría jóvenes, las que consiguieron derribar la puerta.

Igualmente fué apedreada la tienda de comestibles de la calle de Bravo Murillo, 98, y el establecimiento de ropas de D. Silvano Espinosa, á pesar de encontrarse cerrados.

A la cuenta las alborotadoras conocían

de antemano todos los individuos que se habían mostrado conformes con el arriendo ó concierto y sobre ellos cayeron las iras de los protestantes en forma de gruesas piedras.

A las diez y media de la mañana un grupo de mujeres apedreó una tienda de vinos y una casa de la calle de los Artistas.

Un individuo se dirigió al grupo y sacando un estoque dijo:

«¡Que vengan hombres! Mal lo hubiera pasado dicho sujeto á no ser por la intervención oportuna del capitán de Seguridad señor Serrano.»

Una joven llamada la Mellada se acercó al referido capitán y le pidió permiso para llevarse consigo al guardia núm. 324.

«¿Para qué—preguntó el capitán.—Ya lo verá usted luego—contestó la joven.»

Negado el permiso, las chicas se pusieron á jugar al cerro, en vista de que no podían arrojar piedras, y para entretener el hambre, como dijo una de ellas.

«Hoy nadía come—exclamó otra—todas somos títulos de Castilla.»

«¿Por qué romper las puertas?—preguntamos.—Porque mi marido es carpintero—nos replicó una mujer toda desgredada y ronca ya de tanto gritar.»

«Nada de hombres; todo lo haremos nosotras—exclamaban las mujeres. Efectivamente, en los atropellos ocurridos hasta las doce de la mañana, en los Cuatro Caminos no han tomado parte más que mujeres y niños.»

Todas las aceras de las calles se encontraban cubiertas de hombres y mujeres, y los balcones de las casas llenos de curiosos que presenciaban el espectáculo, cuyo campo de acción permanecía sembrado de cascotes y redondas piedras.

El derecho de los pobres

El Parlamento francés acaba de aceptar el texto de una proposición hermosamente pensada, cuyo objeto es allegar recursos para el sostenimiento de pobres, mediante un pequeño impuesto sobre las diversiones públicas, que pagará el espectador.

Consiste en 0'50 céntimos sobre los billetes de favor para teatros, bailes, circo, museos, velódromos, frontones, etc., etc.; 0'10 céntimos sobre las localidades que excedan de tres á seis, y 0'30 sobre las que alcancen un precio superior. El pago de estos impuestos se hará mediante un sello especial que se pondrá en venta en los establecimientos públicos y sin hacer previa presentación no se podrá obtener localidad alguna.

Las empresas tendrán que presentar á la intervención tantos sellos como localidades hayan despachado.

Trasladamos la idea al ministro de Hacienda, tan amante de las reformas económicas, porque no nos parece descabellada, toda vez que el teatro es un gasto superfluo y mucho más en estos tiempos que corremos en que la escena ni es campo de enseñanza, ni modelo de buenas costumbres.

Ya que todos los servicios son caros, sea lo también el de las zarzuelas por hora que, en su mayoría, en lugar de depender al ramo literario, debían pertenecer del ramo de la higiene y ser procesados sus autores por el mismo delito que los expendedores de libros pornográficos.

Noticias

Ha fondeado en Bilbao, sin novedad á bordo el acorazado *Vizcaya*.

En el dique de mareas del arsenal de Viala, en La Graña, se están haciendo grandes obras de prolongación.

En París han prohibido los Tribunales las loterías que entre sus suscriptores habían organizado algunos periódicos como *Le Gaulois* y *Le Journal* para repartir regalos consistentes en objetos y dinero.

Los vecinos de Motril regalarán, por suscripción una espada de honor, el fajín y las insignias de su cargo al bizarro general Hernández Velasco, que actualmente se halla en Cuba.

El día 18 del actual, con motivo de la feria que se celebre en Toledo, verificará en dicha población una gran corrida de toros.

Las reses serán de la ganadería del Saltillo y los matadores escriturados son Guerrita, Reverte, y Bombita.

El obispo de Brooklyn (Estados Unidos) que estuvo en Santiago con motivo de las fiestas del Santo Patron, ha visitado Pontevedra de regreso de su excursión.

En la Fábrica de Tabacos de Alicante han empezado los trabajos para colocar el nuevo generador de vapor, sistema Artige, construido en los talleres de la Casa Climent, de Valencia.

A petición de S. A. R. la Infanta doña Paz, ha sido enviado á Munich, con objeto de que figure en la Exposición de Bellas Artes que allí ha de celebrarse, el hermo-

so cuadro de Salvador Viniegra, titulado «La romería de Rocío».

La princesa Daong Chaco, muy conocida en París, donde estuvo desterrada por intrigas políticas en unión de su marido, ya difunto ha sido víctima de un timo que si no es original, merece contarse por las excepcionales circunstancias que en él han ocurrido.

Hallábase actualmente en una casa de salud del pueblo de Cédres, dirigida por un pretendido doctor Bancas, al cual había entregado para que se la guardase, una cajita llena de alhajas por valor de 100 mil francos.

En vista de mal estado de su salud el gobierno francés resolvió enviarla á Argelia donde residen unos parientes de aquella.

Una vez en Delja pidió al médico Bancas sus alhajas, pero éste se hizo el sordo. Reclamó la princesa, y el ministro de Marina, dió las órdenes oportunas para que restituyese el doctor las alhajas.

Cuando llegó la policía á la casa de salud de Cédres, el doctor había desaparecido dejando á su esposa la caja, en la que solo se han encontrado dos piedras... falsas.

Se cree que el doctor ha huido al extranjero para evitar las consecuencias de su extraña acción de conservar alhajas ajenas.

Han terminado las obras de pintura del acorazado *Oquendo*, al que se ha calafateado la cubierta y hecho otras reparaciones.

En Benimantell (Alicante) ha sido capturado el famoso criminal Juan Bautista Alcover, autor de varios asesinatos, entre ellos el del alcalde del referido pueblo.

Con buen resultado se ha probado el tercer grupo de calderas del *Pelayo*.

A últimos del corriente se terminará la colocación de las calderas *Niclausse*.

Máximo Gómez ha escrito á la Junta revolucionaria aconsejando que no se transija con las reformas y la promesa de conceder la autonomía hecha por el gabinete español.

Reunidos el presidente de dicha junta y el cabecilla Núñez, acordaron publicar el escrito en los periódicos, y así se ha hecho.

Según telegrafían de los Estados Unidos, ha zarpado de la Carolina un buque filibustero conduciendo un expedición numerosa.

Se dirige á Cuba y lleva municiones y armamento.

En Marinaleda, pueblo de la provincia de Sevilla, ha habido una manifestación tumultuosa, con objeto de pedir la destitución del alcalde.

El hecho reconoce por causa el disgusto que ha producido la cuestión del impuesto de consumos.

La guardia civil logró disolver los manifestación y detuvo á seis mujeres y tres hombres.

La policía de San Sebastián, según telegrama de *La Correspondencia*, ha detenido á un sujeto vestido de sacerdote que, procedente de Burgos, había llegado á aquella capital, y que tenía por costumbre no pagar en las fondas donde se hospedaba.

Desde Corme (Coruña), dan cuenta del fallecimiento del maestro de la escuela mixta de Cores, don Manuel Coteló, á consecuencia de la picadura de la mosca maligna.

El mismo insecto picó también á un hijo del Señor Coteló, pero éste pudo salvarse gracias al pronto auxilio que le prestó el médico don Benigno Romero, que le cante-rizó la picadura.

Ocho días antes de ocurrir este desgraciado suceso, falleció á consecuencia de otra picadura, don Miguel Varela Blanco, vecino de Cores y hermano del maestro de Brantuas.

Circulan duros falsos con el busto de don Amadeo. Están perfectamente imitados.

En el pueblo de Amorevieta, en el momento de estar tocando la música, se hundió el tablado en que estaba colocada la banda y mató á un anciano de ochenta y cuatro años, llamado Ignacio Echevarría, é hirió á un niño.

También resultaron varias personas contusas.

En el mismo pueblo, y al echarse á vuelo las campanas, se desprendió el badajo de una de ellas é hirió gravemente á un muchacho que estaba repicando.

Crónica Local

En el Hospital general por ser hoy la festividad de San Emigdio, se puede ganar desde las primeras vísperas vísperas de hoy hasta la puesta del sol indulgencia plenaria, en forma de jubileo, aplicable en sufragio de las benditas almas del purgatorio, concedida por la Santidad de León

XIII, orando con las debidas disposiciones y rogando por los fines de la santa Iglesia, ante la imagen del glorioso Obispo y mártir San Emigdio, que se venera en dicha iglesia.

Se hallan detenidos en la Estación telegráfica de esta ciudad, por falta de dirección, los dirigidos á los señores D. Pablo Serra, Arrabal, don Enrique Puig y D.^a Petra María.

Mañana viernes en la iglesia de San Felipe Neri, se celebrará la fiesta que todos los años dedica aquella iglesia á su patrono el Salvador.

Los vecinos de *Son Español* están organizando fiesta campestre para celebrarse el próximo domingo en aquel caserío.

Otra vez está abandonada la vigilancia en nuestra bahía.

Son muchos los faluchos que se dedican á la destrucción de las crias, con el aparato *artel*.

Y esto lo prueba las grandes cantidades de pequeño pescado que se vende en las pescaderías y en la vía pública.

Aviso á quien corresponda.

En una relación de las defunciones ocurridas en el ejército de operaciones en las islas Filipinas, encontramos los siguientes nombres de individuos naturales de esta provincia:

Pedro Nadal Galmés, de Manacor; Gabriel Cañellas Compañy, de La Puebla; Antonio Gomila Caldentey, de Manacor; Juan Molina Gual, de Santa Margarita; Pedro Pons Pons, de Campanet; Pedro Suredá Biblioni, de Manacor; Juan Hunguét, de Felanitx; Bartolomé Roselló Maimó, de Petra, y Jaime Vicens Chamena, de Felanitx.

En la recaudación de arbitrios del Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto, á efectos de reclamación, el reparto del arbitrio sobre puertas y mostradores que se abren al exterior formado para el año económico de 1897 á 98.

El señor Gobernador ha delegado al alcalde Sr. Sbert para presidir la corrida de toros de muerte que debe celebrarse el domingo próximo en la plaza taurina de esta capital.

En la escotilla de proa del vapor *Belloer* fué detenido el martes por el capitán y sus padres un joven de 22 años de edad que pretendía marchar á Barcelona para ingresar en una de aquellas órdenes religiosas.

Programa de las piezas que tocará esta noche la música del Regimiento Regional número 1, en el paseo del Borne.

1.^a Paso doble «El Incógnito», Calvert.

2.^a «¡Bendita seas!» Walses—Soler.

3.^a Gran fantasía de la ópera «Gli Ugonotti», Meyerbeer.

4.^a Jota «La Mallorquina», Moya.

5.^a Mazurca «Circasiana» Canovas.

Se dice por ahí, y vá engrosando el notición como bola de nieve, que se encuentran en esta ciudad nada menos que la hija de D. Carlos de Borbón doña Berta, que huyó hace meses con el pintor Folchi.

Doña Berta vá acompañada de su raptor y hasta se señala el hotel donde han vivido y el chalet que tienen alquilado en nuestra *costa de Poniente*.

Sin creerla, ni dejar de creerla, damos la noticia tal como corre de boca en boca.

Se ha concedido licencia para nuestra ciudad al capellán mayor del cuerpo eclesiástico del ejército don Antonio Mayans.

Numerosas son las embarcaciones, que por la tarde surcan nuestra bahía dedicándose á pescar á la *flucha* siendo por este motivo animadísimo el espectáculo que ofrece el ir y venir de tantas velas.

Se nos dice, que de un reconocimiento practicado por el ingeniero don Ignacio Vidal en la mina *Virgen del Puig*, resulta que la causa de las dolorosas desgracias fué la de haberse abierto la comunicación con

las labores abandonadas, por medio de una galería que se estaba practicando en el ángulo Oeste del pozo único, que existe en la mina, pues por dicha abertura salieron las aguas y gases que se hallaban almacenadas en las labores antiguas, invadiendo las en que se encontraban los operarios.

La galería indicada no debió por ningún concepto abrirse sin tomar antes las debidas precauciones, y por lo tanto hubo imprudencia ó al menos impericia por parte del Director, si es que ignoraba á donde se dirigía.

La Comisión provincial ha acordado comunicar al Coronel del Regional de Baleares n.º 2 que ha dado las oportunas ordenes al director de la Casa Misericordia para que autorice la salida de acogidos que aspiren á ingresar en la música de aquel regimiento, á fin de que pueda verificarse el embarque.

Se ha comunicado al alcalde de La Puebla que no ha lugar á que sean admitidas en la casa de Misericordia dos hijas de una vecina de aquella villa.

El movimiento de enfermos en el Hospital Civil durante el día 4 del actual fué el siguiente:
Existencia de enfermos anterior 286
Entrados: 2.
Curados: ninguno.
Fallecidos: ninguno.
Quedan: 287

A precio baratísimo

se venderán un escritorio grande, con cuatro pupitres, y varias estanterías. Informes, en esta redacción.

Torerías

Recibo un anónimo, escrito al parecer por persona mayor, con pulso firme y excelente trazo, que me dice la mar de perreías acerca de la corrida anunciada para el domingo.

Dígame mi comunicante que se anuncian como matadores de toros Villita y Gavira, cuando éste no tiene la alternativa.

Y me añade luego que los toros son malos, contrahechos y que «resultarán flojos, si no huidos.»

Atiza!
El delator anónimo empieza por mostrarnos *Noherlesoom...* taurino.

No quiero que diga ese señor, falta de valor para enseñar la cara, que yo no recojo la denuncia «cuando no sea más que en defensa de los intereses del público.»

Al grano.
La empresa no anuncia que sean matadores de cartel, ó con alternativa los que han de lidiar el domingo, ni dice tampoco que deban alternar en la fiesta.

Por tanto, no es verdad que la empresa anuncie lo que no daré.

Me viene en gana, empero, dar una explicación acerca del caso presente y voy á hacerlo no por el anónimo escribiente, sino para el público.

Ya sabemos que Villita tiene alternativa en Madrid y sólo la tiene en Murcia el Gavira, sin hacer caso de ella, ni importarle un camino lo que pueda significar tal graduación. La empresa, al contratar á Gavira quiso complacer al público trayendo á ese aplaudido espada valiente y entendido, bastante más que muchos alternados que mechan carne por ahí.

Y con esto ha dado gusto á los que estiman la fiesta taurina per se, no por lo que la aquilata el relumbrón de esos títulos honoríficos á que mi denunciador se refiere. *Voilà tout.*

Bueno fuera que se enterara ese celoso é incógnito aficionado de algo que hace la empresa en bien del público.

Y es no cobrar á éste el derecho del timbre, que sólo para las entradas le representa 20 céntimos para las de sombra y 15 céntimos las de sol.

Y en esta proporción las localidades. Con que, á hacer justicia, amigo incógnito.

Dejaba el ganado en el tintero. No lo he visto, y no puedo hablar hoy. Me ocuparé en ello mañana, si Dios no dispone lo contrario.

LUCAS.

Sección Oficial

ALCALDIA DE PALMA

En el huerto llamado de Tirador se hallan depositados una oveja y un cordero, y en el Mesón de la Plaza de la Puerta de San

Anonio un asno, encontrados en la vía pública.

Lo que se anuncia al público para que los que sean dueños se presenten á recogerlos, advirtiéndole que si pasados tres días á contar de la inserción de este anuncio en los periódicos de esta Capital no lo han efectuado se procederá á su venta en la forma acostumbrada.

Palma 2 Agosto 1897.—El Alcalde, Antonio Sbert.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

La Transfiguración del Señor, santos Justo y Pastor hermanos mártires.

CULTOS SACRADOS

Mañana 6

Continuarán cuarenta horas en san Jaime á san Cayetano.

Sección Comercial

ULTIMAS COTIZACIONES

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

	DINERO
Crédito Balear	56'00
Cambio Mallorquin	3'50
Fomento Agrícola	66'00
Ferro-Carriles de Mall.	84'00
Alumbrado por Gas	85'00
Salinas de Ibiza	218'0
La General Mallorquina	10'00
Bonos Municipales	34'00
La Isteña Marítima	54'00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	3'00

VALORES PÚBLICOS

4 p. 000 int. perpétuo	64'45
4 p. 000 exterior	80'05
4 p. 000 amortizable	78'00
Cubas (86)	96'45
Cubas (90)	79'75
Banco de España	409'50
Tabacos	79'00
Libras	32'82
Francos	80'83
4 p. 000 interior	64'52
4 p. 000 exterior	80'42
4 p. 000 amort.	80'42
Cubas (86)	96'62
Cubas (90)	79'62
Norte de España	90'37
Francia	21'25
Madrid	64'64
Paris	61'60

ITINERARIOS

SERVICIO DE TRENES

que rige desde el 10 Octubre de 1896
De Palma á Manacor y La Puebla—7'55 mañana.—2.—y 5 tarde.
De Palma á Inca á la 1'15 tarde.
De Manacor á Palma á la 6'45.—11'30 mañana y 5'30 tarde.
De La Puebla á Palma á las 7'12.—11'45 mañana y 5'45 tarde.
De Inca á Palma á las 6'40 mañana.
De Manacor á La Puebla á las 5'30 tarde.
De La Puebla á Manacor á las 5'45 tarde.

CORREOS

SALIDAS DE LA PENÍNSULA PARA MALLORCA
De Barcelona para Sóller los domingos á las siete de la tarde
De Alicante para Ibiza y Palma los lunes á las doce de la mañana
De Barcelona para Palma los martes á las tres de la tarde
De Barcelona para Alcudia los miércoles á las siete de la tarde
De Valencia para Ibiza y Palma los jueves á las seis de la tarde.
De Barcelona para Palma los viernes á las siete de la tarde.
SALIDAS DE MALLORCA PARA LA PENÍNSULA
De Palma para Ibiza y Valencia los miércoles á las nueve de la mañana
De Palma para Barcelona los viernes á las cinco de la tarde
De Palma para Ibiza y Alicante los sábados á las nueve de la mañana
De Alcudia para Barcelona los domingos á las cinco de la tarde
CORREOS INTERINSULARES
Salida de Palma para Mahón los sábados á las cinco de la tarde
Salida de Mahón para Palma los martes á las cinco de la tarde
De Sóller para Barcelona los lunes á las siete de la tarde

MOVIMIENTO DE VAPORES

Vapores-correos de la Trasatlántica
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
El Antonio Lopez llegó el 30 á Marsella de Barcelona.
El «Alfonso XII» salió el 30 de Habana para Puerto Rico.
El «Alfonso XIII» llegó el 4 de Habana de Veracruz.
El «Alicante» salió el 28 de Barcelona para Marsella.
El «Buenos Aires» salió el 30 de Santander para Cadiz.
El «Cataluña» en Cádiz.
El «Colón» salió el 21 á de Santander para Cádiz
El «Ciudad de Cádiz» en Cádiz
El «Covadonga» salió el 31 de Suez para Port Said.
El isla de Luzón llegó el 28 á Liverpool de Santander.
El «Isla de Mindanao» salió el 23 de Aden para Singapore.
El «Isla de Panay» salió el 30 de Cadiz para Las Palmas.
El León XIII» llegó el 17 á Manila de Singapore.
El Montevideo en Cadiz.

El «Monserrat» llegó el 23 á Habana de Puerto Rico.

El «P.de Sarrástegui» salió el 8 de Cádi para Liverpool.

El «Reina-Maria Cristina» salió el 21 á San de Coruña para Habana.

El «Santo Domingo» salió el 10 de Habana para Nueva York

El «San Ignacio» salió el 17 de Singapore para Aden.

El «San Francisco» llegó el 25 á Barcelona de Manila.

El Magallanes salió el 17 de Cadiz para Barcelona.

El «Ciudad Condal» en Cadiz

El Habana llegó el 30 de Nueva York para Habana.

El «Méjico» salió el 23 de Santiago de Cuba para Habana.

El M. L. Villaverde en Cadiz.

El Panamá salió el 30 de Habana para Nueva York.

El San Agustín salió el 20 de Las Palmas para Habana.

El Baldomero Iglesia en Cadiz.

El Fernando salió el 26 de Barcelona para Jaquín del Piélagos salió el 31 de Tanager para Cadiz.

El Larache salió el 12 de Sierra Leona para Fernando Poo.

El Mogador llegó 29 á Cádiz de Málaga.

1 Rabat llegó el 28 á Cádiz de Málaga.

1 Fernando Póo salió el 11 de Cádiz de Barcelona.

Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y Compañía

El Pio IX salió 31 de Barcelona para Palma, Valencia y escalas para las Antillas,

1 Martín Saenz en Nueva Orleans.

1 Miguel M. Pinillos en viaje de Canarias á la Habana.

El Conde Wifredo en Barcelona.

1 Catalina en viaje de Puerto Rico á Habana,

1 Manila en viaje de Nueva York parr Barcelona.

1 Cadiz en Barcelona.

El Barcelona en Habana

Telegramas

Un choque

Barcelona 4 á las 11 m.

Escriben de Marsella que ha entrado de arribada en aquel puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Española *Alicante*, que debía salir el domingo de nuestro puerto para Filipinas en viaje comercial.

Salió el *Alicante* de Marsella el domingo, encontrándose con niebla muy espesa. Navegaba con todas las precauciones reglamentarias, sonando su silbato, cuando fué abordado por otro vapor que no hizo caso de las señales que le hizo repetidamente el *Alicante* al advertir su presencia.

El buque que embistió es el vapor inglés *Hivernees*, que siguió su camino sin preocuparse del daño causado.

El *Alicante* volvió á entrar en Marsella, con algunas planchas de babor hundidas y presentó la oportuna reclamación su capitán.

No hubo desgracia alguna á bordo.—P.

Tranquilidad

Madrid 4 á las 8'15 n.

Ha fallecido repentinamente el director de contribuciones Sr. Toledano.

Niégame que haya dimtido el Alcalde.

En vista de la tranquilidad que se nota en las zonas dícese que el gobierno recibirá esta noche la comisión.

Plazo fijo

Madrid 4 á las 7 n.

Háblase en los círculos que el gobierno yankee ha comunicado al español la exigencia de que la isla de Cuba debe de estar pacificada dentro de un plazo fijo.

A no ser atendido enviará seguidamente nuevas expediciones filibusteras á la manigua.

Monescillo—Fuegn!—Silvela en Málaga

Madrid 4 á las 11 n.

Se ha agravado el cardenal Monescillo.

El ilustre enfermo no toma alimento.

Entre las estaciones de Algeciras Bobadilla se incendió un vagón del tren correo, propagándose el fuego al vagón de cola.

Se consiguió salvar la correspondencia.

Ha llegado á Málaga el Sr. Silvela. Han hecho la travesía en el vapor *García de Vinuesa* al que han ido á esperar á alta mar tres buque empavesados.

Se proyectan muchísimos obsequios en honor del ex-ministro.

Se le hizo un recibimiento entusiasta.

De Cuba

Madrid 4 á las 11'10 n.

Nuestras fuerzas han alcanzado honrosa victoria en la isla de Cuba.

La columna Luque custodiaba un convoy de municiones y víveres, encontrando cerca del potrero Sabana una numerosa partida atrincherada.

El choque fué terrible.

Los rebeldes fueron desalojados ocupando al poco rato las trincheras nuestros valientes.

El convoy llegó á su destino.

Tres noticias

Madrid 5 á las 2 m.

Reina agitación en Líbano.

Circula el rumor de que el presidente Mackinley trata de resolver las dificultades pendientes que existen en España, acerca de la cuestión Hawai.

Mr. Lec, consul de los Estados Unidos en la Habana, ha comunicado á Mr. Sherman que el súbdito norteamericano Chaquelet, será en breve trasladado á Ceuta, sentenciado á cadena perpétua.

Una escuadra—Faure—El Gallo

Madrid 5 á las 5 m.

Ha zarpado de Dardanelos la escuadra de división naval otomana mandada por el almirante Hiti-Baja.

Mr. Faure ha llegado á Nyons.

Telegrafían de Sevilla que el entierro del *Gallo* ha estado concurridísimo.

Más de treinta carruajes acompañaban el cadáver.

ultimas noticias

Madrid 5 á las 6'10 m.

El general Weyler después de permanecer tres días en operaciones ha regresado otra vez á Matanzas.

Continúan buenas impresiones del curso de la campaña.

En breve se verificará otro sorteo de oficiales de ingenieros y artillería para Manila y otro de escribientes militares para Cuba.

Han sido puestos en libertad muchos de los detenidos á consecuencia de lo de las zonas.

En la carcel Modelo han ingresado los más complicados en los disturbios.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

GRAN CORRIDA DE TOROS

Para el domingo 8 de Agosto de 1897

Se lidiarán seis toros de la ganadería de D. J. Antonio MAZPULE hoy de D. Tiburcio Arroyo, vecino de Miraflores de la Sierra, con divisa blanca y cinco años de edad por las cuadrillas que dirigen los matadores



Nicanor Villa VILLITA Francisco Piñero GAVIRA

conforme á la siguiente plantilla:

ESPADAS: Nicanor Villa (Villita) y Francisco Piñero (Gavira).

PICADORES: Cirilo Martín, Manuel Macip, Rafael Aguilar y Angel Montalvo.

BANDERILLEROS: Ramón Laborda (Chato), Jerónimo Lozano (Orejón), Tomás Regatero (Regaterillo) y Antonio Alvarez (Comerciante).

PUNTLEROS: Domingo Almansa (Isleño) y Emilio Rodríguez (Guitarra).

Se observarán en la lidia las reglas generales establecidas en la plaza de Madrid y principales de España.

PRECIOS: Un palco de sombra sin entradas 40 pesetas; Un palco de sol sin entradas 20 ptas.; Un asiento de balconcillo 1.ª fila sin entrada 7'50; Un asiento de balconcillo de 2.ª fila sin entrada 7'00; Una barrera de sombra sin entrada 6'00; Una barrera de sol sin entrada 1'40; Una delantera de grada sin entrada 1'50; Entrada general á los palcos de sol y sombra 3'50; Entrada general de sombra 3'50; Entrada general de sol 2'50; Medias entradas para niños menores de diez años y soldados sin graduación de sombra 2'00; de sol 1'25.

NOTA.—La Empresa se encarga del pago del impuesto del timbre.

Para mayor comodidad de las personas que asistan á la corrida la Compañía de los Ferro-Carriles ha dispuesto trespes extraordinarios. Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y la función principiará á las cuatro y media.

VIA-CRUCIS
 POR
D. Bartolomé Tolrá, Pbro.
 Dedicado á S. M. la Reina Regente
 0'75 pesetas
Librería Gelabert

MEDITACIONES
 sobre
ELS PASSOS DES VIA-CRUCIS
 dispuestas per
D. S. S. P. R.
 0'50 pesetas
Librería Gelabert



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.
 El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.
El Vigor del Cabello
del Dr. AYER.
 Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

EMULSION

Se ha trasladado á la calle de BROSSA, número 19.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA
PASTILLAS NIELK
 EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACIÓN DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO.
 Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los cantantes.
 Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son inferiores.
 Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.
 Se encuentra en todas las farmacias.

BALNEARIO BALEAR
 Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

El arma de defensa de la naturaleza
 Cuando la tisis invade con rapidez los pulmones, haciendo presa de su víctima cuando menos ella lo espera, sólo queda un recurso para vencer á tan terrible enemigo, y éste es dar á la constitución el arma que le ofrece la naturaleza para dominar el fatal azote; esta arma, única en la que se puede confiar, va signficada en el siguiente relato que es la experiencia del que suscribe.
 «Permitásemme manifestar que he estado sufriendo por mucho tiempo una enfermedad en los pulmones que me hacia temer un fin desastroso.
 Afortunadamente vino á mis manos uno de sus cromos, el cual me recordó un amigo que siempre recomendaba la Emulsión Scott, lo que habia hecho conmigo con frecuencia, por haberse él curado con dicho medicamento una enfermedad grave, por lo que tenía completa confianza en el remedio.
 Procuré, sin mas demora, una botella de Emulsión Scott, tomándola de acuerdo con las instrucciones y encontré mejoría rápidamente.
 Así tomé seis botellas y bastaron para lograr una completa curación. Este beneficio se lo debo á mi amigo por la insistencia de su recomendación, y con más veras á los eficaces efectos de su maravilloso preparado, siendo tal mi agradecimiento que no tengo palabras para expresarles mi gratitud, deseando que hagan uso de mi manifestación y me agreguen en la lista de los que, como yo, han sido curados.—CRISTÓBAL ARROYO.—Sevilla 12 de Febrero de 1896. Su casa: calle Laguna, núm. 26.»
 Después de leer una carta como la anterior, habrá por ventura alguien que no se sienta convencido de los maravillosos efectos de la Emulsión Scott? Los miles de personas que sufren enfermedades de la garganta y pulmones que se resisten á tomar este remedio tan afamado se convierten en sus propios enemigos; dejan de tomar precisamente el medio curativo y fortaleciente que les hace falta para adquirir la salud. Podrá sustituirse con cualquier otro aceite, ó imitación de la Emulsión Scott, pero se dejará de conseguir la mejoría que está al alcance de todos tomando la emulsión verdadera.
 Esto, aunque pueda parecer una exageración, no es, sin embargo, más que la expresión de la verdad. La única legítima Emulsión Scott lleva nuestra marca de fábrica en el envoltorio, representando un hombre llevando un pescado á cuestas.

Relación de una niña enferma
 Sólo hay un remedio infalible para la tendencia al raquitismo y demacración de la infancia, y éste es la Emulsión Scott.
 Cuando los niños no medran, cuando nacen endebles y se quedan delgados, pálidos y delicados á pesar del más asiduo cuidado, se necesita un remedio en el cual se pueda confiar para ponerlos de la debilidad, nutrirlos y ponerlos en el verdadero camino de la curación. Casos como el siguiente suceden constantemente:
 «Cuando nació mi hija, era de constitución tan débil, que desesperáramos poder vencer su raquitismo.
 «Probé, por todos los medios que estaban á mi alcance, para llevar la salud á aquel angelito, sin conseguir nada más que prolongar una existencia que me es tan querida, pero sin poderle llevar la salud. Pasaron así dos años. Un día me aconsejó un amigo que le diera la Emulsión Scott, y aunque con pocas esperanzas, adquirí un frasco y se lo hice tomar, y ¡cuál no sería mi satisfacción al verla mejorar día por día, adquirir color en sus mejillas, fuerza en sus músculos, alegría y vital! Llegó la niña á pedir la Emulsión Scott como si se tratara de un dulce, y hoy, gracias á su excelente preparado, la tengo buena y completamente curada.
 «Lo que me complace en manifestarles para su satisfacción y por el conocimiento de este caso pudiera llevar á algún otro padre la satisfacción que á mi.
 «Soy de Vds. atento afectísimo y seguro servidor Q. S. M. B., ANTONIO RAMOS.—Málaga 15 de Diciembre de 1895.»
 La Emulsión Scott está efectuando constantemente estas maravillosas curas; no deja nunca de aliviar el estado de demacración durante la infancia y en niños mayores, supliendo sangre pura para hacer carnes sanas. Es tan agradable al paladar que á los niños les gusta, lo que facilita su administración. La Emulsión Scott da fuerza al débil, cura los principios de tisis y es de un grandioso beneficio para los que padecen de escrófula, anemia y otros males motivados por impurezas de la sangre.
 De todas las fórmulas de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos, no hay ninguna que posea la mitad del mérito de la Emulsión Scott; los médicos reconocen esto como una verdad y por este motivo siempre previenen á sus enfermos contra las falsificaciones que son substitutos despreciables. La única verdadera Emulsión Scott tiene en su envoltorio la marca de fábrica, representando un hombre llevando á cuestas un gran pescado.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
 MIL PESETAS
 al que presente CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Es y es de 12 años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipado en valor.

BÁSAMO DE FERNOLINE
 Todas las familias oeben tener un frasco.
 Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo, y es completamente vegetal.
 Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neurálgia, ya sea facial, intercostal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sañaones, lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.
 Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatibilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.
 De venta en las principales farmacias y droguerías.
 ÚNICOS AGENTES EN ESPAÑA
VILANOVA HERMANOS Y COMPAÑIA-BARCELONA
 DEPOSITO EN PALMA: **JOSÉ JUAN, Droguería.**



Prensas para copiar
 Libros copiadores para los mismos de 500 á 1000 hojas Secantes y Cartos ne impermeables Libros rayados para diario y rayado mayor, cuadernos destodostamaños, Indices cuarto y folio para todos los libros.
Librería de Gelabert

TIMBRES
 De goma y metal; fechadores en goma y metal, puño y automáticos; foleadores ya numeradores á pistón y automaticos en goma, bronce y acero; letras y festones en goma y metal para marcar ropa blanca abecedarios y numeraciones de zinc para marcar toda clase de embalajes; timbres y cachets para lacre; punzones de acero para marcar cuero, madera, cobre, hierro, acero, etc; timbre seco á puño y palanca; tenazas y plomos para precintar; máquinas perforadoras para taladrar cantidades en talones, letras de cambio, cheques, etc., indispensables para casas de banca y comercio; plácas y rótulos de hierro esmaltado; botellitas y tampones tinta varios colores y reparación á toda clase de timbres.
 Este casa garantiza sus sellos y repite gratuitamente los que no resulten del agrado del comprador.
Librería Gelabert

Obras de D. Mariano de Larra, nueva edición precedida de la vida del autor. 4 tomos encuadernados á la holandesa—16 Ptas.
Poesias de Manuel Acuña con un prólogo de D. Fernando Soldeva segunda edición 1 tomo encuadernado con plancha dorada—5 Ptas.
Géminis novela original de don Antonio Fratesy Sureda, 1'50.
Impresiones por D. Antonio Sureda Frates 3 ptas.
Regaliz Pectoral L.B.
 La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.
PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.
 De venta en la Fábrica L. B. en rojo, en la faja quedada la caja.
 Fábrica en Bayona: **L. LE BEUF.**
 Palma:—Imp. de las hijas de Colomar